
10月14日， 马家楼接济服务
中心本着对外来务工人员的关心
爱护， 为他们进行了免费体检。
该中心还建立了200多人的健康
档案， 对有健康问题的人员进行
温馨提示和妥善安置。

通讯员 魏冬 摄影报道

外来务工人员
享免费体检

“老肖嗓子哑了， 刘明变瘦
了， 同顺黑了， 邱总和杨书记脸
上露出丝丝微笑……这就是恒兴
人在接管房管公司以后难得的场
面……” 这是北京市政路桥恒兴
物业副总经理刘小林给同事发的
微信， 讲的是恒兴物业太平桥管
理处接手太平桥西里小区的管理
后这几个月内， 职工为小区改头
换面、 真情付出的真实情况。

“你要让我给你挨个儿讲我
们怎么受苦受累，那我说不好，我
们都是会干不会说的人； 但是我
想让大伙儿给你讲讲， 这小区原
来什么样儿、现在什么样儿，我们
是怎么给居民服务的！ 现在党的
群众路线为老百姓服务， 我们秉
承的就是这个宗旨！” 刘小林说。

隔离门阻断乱摆摊
打通小区道路

太平桥西里小区地处丰台区
六里桥， 东至太平桥路、 南至太
平桥北路、 西至西三环路、 北至
广安路， 始建于1984年， 占地面
积9.2万平方米 ， 是由广播电视
部、 中华书局、 市政总公司等多
家产权单位联合开发建设的居住
小区。 小区内住宅楼16栋， 共有
单元房2422套。 太平桥管理处的
管理范围是其中12栋住宅楼， 同
时负责小区的冬季供暖。

走进小区， 可以看到道路平
整、树木茂盛，与其他管理到位的
小区并没有太多不同。

由南向北穿过一个小门进入
太平桥西里小区， 穿过一道门，
走一会儿， 又经过一道隔离栏。
这是今年 5月后才加设的一道
“坎儿 ”。 别小看这么一道隔离
栏， 它对整个小区生活环境的改
善都起了大作用。

“以前这儿可不是这样儿 ，
两边儿全是摆地摊儿的， 开车进
进出出根本就动不了 ， 都堵死
了。 现在这小区有个小区的样子
了。” 居民宋女士说。

太平桥管理处副主任王丽华
说， 太平桥西里小区道路狭窄且
四通八达， 人流量大， 自发的早
市和随意摆地摊情况非常严重；
机动车、 自行车无序停放， 随意
占用便道， 造成交通拥堵。

摆地摊儿时， 交通拥堵； 每
当地摊儿撤离， 一地遗撒。 这是

让居民不知道找谁解决的问题。
接手管理后， 太平桥管理处

就向住户发放了 “顾客满意度调
查表”， 请住户为物业提供的各
项服务打分， 并请住户提出意见
和建议。 同时还借助居委会、 派
出所的力量， 与部分老住户开展
了座谈会， 征求大家的意见。

“地摊儿” 问题正是在这时
候提出， 并得到及时解决的。 与
地摊儿问题同时解决的， 还有小
区的树木修剪。

“从5月份接手到现在， 我们
每周五的党员义务劳动日， 都是
全员动手， 剪枝、 装护栏， 没花
一分钱请外边人， 上至恒兴的总
经理， 下到物业一线职工， 大家
一块儿动手 ， 这小区的一草一
木， 都有我们的汗水， 一点儿不
夸张！” 王丽华说。

清理楼道循序渐进
洁净生活空间

现在随意进入小区的一栋居
民楼， 楼道清洁宽敞， 无杂物。
这本是一种正常的状态， 但就在
几个月前， 这里还不是这样。 不
但各类违章搭建多， 乱拉电线、
楼道内随意堆放易燃物、 阳台改
为厨房的情况也层出不穷。

“我们先后发放了三次通知，
第一次是请居民自己清理楼道；
第二次是在楼道杂物上贴上清理
的通知 ， 标明了需要清理的时
间， 并拍照留档； 第三次贴出了
我们物业出面清理楼道的通知，
到了通知规定的时间， 我们才去
清理。”

当时正值盛夏， 杂物堆积 、
灰尘满地 。 为了将这些物品搬
走 ， 物业的职工个个儿满身大
汗， 混合杂物上的灰尘， 一趟下
来就是满身泥水。

因为之前铺垫到位， 因此清
理物品时， 并没有发生居民反对
的事情。 有些居民想要的东西，
在清理后也可以及时找回， 不再
堆放在楼道。

清理24号楼的楼道时， 有一
个特别沉的箱子， 旁边还有几块
硬的塑料板。 上午清理完， 下午
就有居民来找。

找来的是一位姓许的老先
生： “那是我画画儿时要用的，
我岁数大搬不动 ， 这东西在哪

儿？ 没扔了吧？”
太平桥管理处的丁晶赶紧安

慰老人： “还没处理， 我带您去
找找吧！”

来到统一堆放从楼道中清出
的杂物的地方， 许老先生果然找
到了自己的东西。 丁晶又带着工
作人员将东西送回老人家中， 放
到老人指定的位置。

“谢谢你们啊！ 我事先看见
通知了， 可是我儿子一直出差，
我和我老伴儿搬不动， 所以一直
没挪。”

增加公共配套设施
扩展小区车位

太平桥西里小区建成已经有
30年的时间， 建设时公共配套设
施不完善等历史遗留问题随着时
间的推移和社会的发展逐渐暴露
出来。 比如居民活动场所、 停车
场等配套设施与居民实际需求的
矛盾相当突出 ； 环卫设施不完
备， 垃圾桶过少。 房屋本体和基
础设施陈旧老化， 缺乏系统保养
和维修， 比如房屋外墙、 楼顶漏
水； 污水管线老化、 下水道堵塞
现象时有发生； 小区道路老化，
路面坑坑洼洼， 路灯缺失； 绿地
杂草丛生， 布局混乱； 消防设施
自然损坏、 人为破坏和被盗现象
严重， 有很大的消防安全隐患。

“前面说了道路、 护栏 、 绿
化、 漏水、 管线这些问题都解决
了， 还有新的问题， 就是停车。”
王丽华说。

“顾客满意度调查表” 并非

只发一次 ， 而是定期向居民发
放， 收集不同时期不同居民的意
见。 在有一次的回收中， 有居民
提到了停车难的问题。

最先解决的是14、 15号两幢
楼的停车位。 当时为了停车位，
物业专门与两栋楼的楼门长、 居
民代表坐在一起聊了一次， 大家
的意见比较统一， 希望修理空地
建设停车场。 说起来改造车位不
仅仅是在小区内施工那么简单，
需要统一的规划、 安排、 部署，
还要经过多道审批手续， 才能真
正动工。 在街道办事处、 派出所
的支持下， 将原来一段用处不大
的通道、 边角空地改造成了53个
固定车位， 方便居民停车。 增加
的停车位， 专供14、 15号楼居民
使用。 “我们的车位是使用谁家
楼下空间 ， 就给这几栋楼居民
用， 不会产生矛盾。”

现在，应居民的要求，物业正
在为26、33号楼扩展车位跑手续。

与小区停车位的方法一样 ，
对增加垃圾桶摆放的位置， 也是
与楼门长和居民代表商议后， 最
终决定的。

“现在我们还增加了两名保
洁人员， 对小区的垃圾桶进行定
点设置， 专人保洁管理， 实行分
片包干并建立了奖惩制度。” 王
丽华说。

物业处所有人员每周五下午
劳动的机制 ， 也已经形成 。 真
心、 耐心、 爱心、 热心、 诚心，
物业的职工们说， 用 “五心” 为
小区居民提供一个干净整洁的生
活、 居住环境。

掏出“五心”为居民营造舒适家园
□本报首席记者 边磊/文 记者 于佳/摄
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———太平桥西里小区变身记

■新闻快报

本报讯 （通讯员 苗玉龙 ）
“终于不用在外面漂泊了， 和大
家住一起的感觉真好！” 10月13
日， 中建二局土木公司新疆项目
的100多名员工告别了散租在附
近村庄的生活， 正式入驻了项目
新建设的员工宿舍。

据悉， 随着项目组织模式转
变， 项目规模不断扩大， 原有的
临建宿舍已不能满足项目员工住
宿需求， 新加入的职工只能临时
居住在租的村民屋里。 为此， 项
目决定扩大临建面积， 为这批员
工新建了30间员工宿舍。 为了让
职工在新居里住得舒心， 项目贴
心打造了 “三新级” 宿舍： 一是
设备新， 除了配备上取暖设备、
热水器、 洗衣机等常用电器， 还
在住宿区配置了全覆盖无线网
络 。 二是划分新 ， 在安排宿舍
时， 以 “同工种、 同地域安排同
宿舍” 的原则为职工划分房间，
让职工能和谐相处 。 三是管理
新， 项目综合办制定了切实可行
的卫生、 宿舍管理条例规范宿舍
管理。

百名职工喜迁
“三新级”新居

■他山之石

“我老伴不能行动， 我自个
儿年岁也大了， 县医院医务人员
带来医疗设备给我和老伴进行了
全身检查， 让我好高兴。” 10月
10日， 容城64岁的退休特困职工
张树林对县工会的负责人说。

为加大对困难职工和广大会
员的服务， 容城县实行了 “一证
一卡一巡” 工作机制。 “一证一
卡一巡” 是指该县为职工发放容
城县工会会员医疗购物优惠证，
为困难职工发放爱心联系卡， 组
织医院进行巡诊， 对困难职工进
行上门服务。 该县总工会还与县
人民医院、 县中医医院、 县妇幼
保健院签订了医疗优惠协议， 为
会员门诊检查费优惠20%， 为劳
模 、 困难职工门诊检查费优惠
30%。 摘自 《河北日报》

“一证一卡一巡”制
帮助困难职工解难题

物业工作人员检查供暖管道。

物业工作人员修剪小区的绿植。


